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За высокое развертывание торговли 
товарами осенне-зимнего спроса

В разга,ре осень. Не за го
рами уже зимние холода.

В каждой семье хотят к 
этому времени года приобре
сти теплую одежду, обувь, 
ткани, трикотаж. Однако в 
розничной торговле нашего
города этих товаров крайне 
мало. Происходит это прежде 
всего потому, что торговый 
отдел управления рабочего 
снабжения не обеспечил ма
газины нужным ассортимен- 
том товаров, во-время не до
говорился с поставщиками о 
сроках их поставки. Только 
поэтому сейчас вместо зим
него ассортимента завозят в 
магазины майки, трусы, фу
ражки и т. п.

Осень — время повышен
ного спроса на галоши, боти
ки, плащи, сапоги. Если по
смотреть графу поступления 
этих видов товаров, то на 
первый взгляд кажется, что 
здесь не так уж плохо, но в 
магазинах не всегда можно 
купить эти вещи. Их нет в 
продаже не потому, что не 
обеспечивается их выпуск 
промышленностью, — это ре- 
зультат плохой работы кон- 
тор,"тортового отдела и в це
лом УРСа.

Упрощенчество, стремление 
завозить то, что дают на ба
зе областного центра, а так
же выполнять план за счет 
особо дефицитных товаров— 
болезнь большинства дирек
торов и заведующих магази
нами. Однако такая пороч
ная практика не встречает 
должного отпора и противо
действия со стороны ответст
венных работников управле
ния рабочего снабжения. 
Здесь часто тешат себя тем, 
что общий суммарный план 
товарооборота по УРСу вы
полняется. Но за этим фак
том не видят того, что мага
зины недополучают большин
ства товаров в ассортименте, 
в том числе и изделий осенне- 
зимнего спроса. Директора 
магазинов, торговый отдел, 
контора розницы плохо ис
пользуют местные возможно
сти по приобретению некото
рых швейных изделий. Н а
пример, артель «Ремеслен
ник» может шить куртки на 
вате, которые, кстати, очень 
редко можно встретить в про
даже. Надо добиться, чтобы 
наши артели обеспечивали 
магазины города швейными 
изделиями, обувью и другими 
изделиями.

Особого внимания торгую
щих организаций требует 
снабжение магазинов това
рами детского ассортимента. 
За  последнее время магазин

«Детский мир» несколько 
лучше стал торговать товара
ми для детей, однако и здесь 
не все возможности исполь
зуются. Заведующим отдела
ми, директору магазина т. 
Чибисову н,ужно чаще бывать 
на базе областного центра и 
города.

В организации торговли то
варами осенне-зимнего спро
са надо проявить больше 
творческой инициативы. Сле
дует шире практиковать про
ведение выставок-продаж 
зимней и осенней одежды. 
Нужно расширить фронт про
дажи галош, валенок и дру
гой сезонной обуви, трикота
жа.

Серьезные задачи стоят 
сейчас и перед руководителя
ми магазинов, торгующими 
продовольственными товара
ми. Надо поднять культуру 
торговли овощами и картофе
лем, развернуть продажу фа
сованного картофеля, кваше
ной капусты в удобной таре. 
Однако торгующие организа
ции пока за это даже не бе
рутся.

Следует своевременно под
готовить к работе в зимних 
условиях помещения магази
нов, особенно это необходимо 
сделать в магазинах, распо
ложенных на территории по
селков. Известно, что произ
водительность труда продав
цов, культура обслуживания 
покупателей во многом зави
сит от того, тепло и уютно ли 
в магазине.

Недавно в городе проходил 
общественный смотр работы 
торговых предприятий и об
щественного питания. Это 
мероприятие позволило по
высить культуру обслужива
ния покупателей, навести 
санитарный порядок, повы
сить производительность 
труда и внедрить новые ме
тоды обслуживания. Задача 
партийных, профсоюзных ор
ганизаций торговых предпри
ятий — чаще проводить по
добные мероприятия, помо
гать дирекции магазинов, 
столовых наводить социали
стический порядок в торгов
ле.

Среди работников торговли 
развернулось социалистиче
ское соревнование за достой
ную встречу 38-й годовщины 
Великого Октября. Тщатель
ная подготовка, образцовая 
Организация торговли това
рами осенне-зимнего ассорти
мента — будет одним из важ- 
ныйших показателей соревно
вания.

Предоктябрьское соревнование

—  Печь работает без фусовщика —
В цехе, где начальником т. Шикторов, будет 
высвобождено 54 фусовщика, 16 шуровщиков

На заводе, где директором т. Морозов, проводятся большая 
работа по совершенствованию технологических процессов, 
механизации трудоемких работ. Силами коллектива завода 
ь цехе, где начальником т. Шикторов, проводится реконст
рукция печей с целью централизации фусового хозяйства на 
основе применения гидравлического способа удаления твер
дых фусов. Одна из печей, уже переведена на новый режищ, 
15-дневные испытания дали хорошие результаты.

Что дает реконструкция печей?
Прежде всего, ликвидируется тяжелый труд фусовщика и 

вообще отпадает надобность в такой специальности. Непре
рывно циркулирующая по коммуникациям вода смывает 
образующиеся в трубах фусы в центральный коллектор. От
сюда они грейферным краном грузятся на автосамосвалы и 
вывозятся с территории завода.' Централизация фусового хо
зяйства обеспечивает также ликвидацию неизбежной в обыч
ных условиях грязи в цехе, повышает культуру производства.

При переводе всех 16 печей цеха на новый режим здесь 
сразу высвободится 70 человек: 54 фусошцика и 16 шуров
щиков.

Второе важное преимущество гидравлического способа 
удаления твердых фусов заключается в том, что значитель
но увеличивается пробег печи, так как фусы не осаждаются на 
стенах труб и они более длительное время не нуждаются в 
чистке. Так, если по нормативам межремонтный период ра
боты печи определен в 60 дней, то после реконструкции он 
может быть доведен до 11 месяцев.

Чтобы довести до конца начатую реконструкцию печей 
коллективу цеха и завода потребуется еще затратить нема
лые усилия. Коренным образом предстой1 изменить конден
сационную газоотводную систему от печей.

Надо полагать, что хорошее дело, начатое здесь, будет в 
короткое время доведено до конца.

Досрочно выполнили годовой план

Закладываются н о в ы е с а д ы

ЧКАЛОВ. Здесь началась «неде
ля сада». В первый же день «не- 

• дели» в Чкалове, 0реке, Ново- 

Троицве и Медногорске высаже

ны многие тысячи деревьев, зало

жены десятки новых садов и пар
ков.

В Орске нынешней осенью за
кладываются фруктовые сады и 
ягодники на площади в сорок 
гектаров.

Коллектив монтажного управ
ления «Теплоконтроль» в ответ на 
Постановление июльского Плену
ма ЦК КПСС взял в честь XI 
съезда КПСС социалистические 
обязательства —  выполнить го
довую производственную програм
му к 1 ноября 1955 года и дать 
к концу года дополнительно сверх 
задания продукции на 1,5 млн 
рублей.

На основе развернутого социа
листического соревнования кол
лектив добился досрочного выпол
нения взятых на себя обяза
тельств.

Годовой план завершен к 20 
октября 1955 года:

по валовой продукции —  на 
100,1 процента, 

по товарной продукции —  на 
101 процент.

Хороших результатов в работе 
юбились прорабства тт. Кузнецо

ва, Дьяченко, коллективы масте
ров тт. Кукушкина, Ульяновой.

В социалистическом соревнова
нии отличились слесари тт. Си- 
нильников Е., Осокин, Курдюков, 
Папсуевич, Мухин, Бугай и дру
гие, которые систематически пе
ревыполняют свои производствен
ные задания.

Коллектив монтажного управле
ния еще шире развернет социали
стическое соревнование за сни
жение себестоимости работ, повы
шение производительности труда, 
перевыполнение производствен
ных заданий, за достойную встре
чу XX съезда КПСС.

А. Нащаев,
начальник управления «Теп
локонтроль».

А, Ягубец,
секретарь парторганизации.

Ю. Константинов,
председатель цехкома.

Опытным, высококвалифицированным рабочим является сле
сарь участка нестандартного оборудования механосборочного цеха 
ГМЗ Федор Лаврентьевич Хохлов. Выполненная им работа отличает
ся хорошим качеством.

Соревнуясь в честь XX съезда КПСС. т. Хохлов ежедневно вы
полняет задания на 180— 220 процентов. Передовой рабочий из
бран профоргом участка.

На снимке: Ф. I. Хтов,

Его портрет— 
на Доске почета

С портрета смотрит простое, 
чуть улыбчивое русское лицо. 
Это Николай Николаевич Ларио
нов, токарь ремонтно-механиче
ского цеха завода, где директо
ром т. Низяев,

На заводекую Доску почета 
портрет токаря Ларионова поме
щают не впервые. Своим трудом 
он заслужил всеобщее уважение 
в коллективе,

— Если в цехе нужно выпол
нить какое-либо срочное зада
ние, его зачастую поручают Ни
колаю Ларионову,— рассказывает 
мастер Сергей Спиридонович 
Дронов,— можно быть уверенным, 
что это задание будет выполнено 
быстро и качественно. Вот и сей
час наш цех получил задание 
срочно произвести ремонт ряда 
деталей для 122 блока. В эти 
дни на проточке и доводке линзо
вых гнезд труб специального наз
начения Николай Ларионов вы
полняет по две нормы. Успешно 
выполняет он и задание по ремон
ту фитингов.

Тридцать восьмую годовщину 
Октября передовой токарь встре
чает- досрочным выполнением сво
ей годовой нормы.

Известен Н. Н. Ларионов в це
хе и как рационализатор. Намно
го сократило время выполнения 
заказа и удешевило производст
венный процесс его рационализа
торское предложение по обработке 
пластин к клапана». Вслед за тем 
он внес еще одно ценное предло
жение —  производить .нарезку 
труб на токарном етанке.

— У меня не только в»цехе со
ревнование,— смеясь рворит Ни
колай Николаевич,— ведь жена у 
меня тоже токарь, работает в ре
монтном цехе теплоэлектроцент
рали. Вот вечером и подводим 
итоги, кто как поработал за день. 
Сыновья растут— Миша да Митя, 
вот уж за них не ручаюсь, будут 
токарями или нет, а так у нас—  
семья металлистов...

Сорван листок календаря, на
ступает новый день боевого тру
да, упорной борьбы за выполне
ние обязательств, взятых коллек
тивом.

А. Терлецкий.

ВОДИТЕЛИ  
НА УБОРКЕ  

УРО Ж АЯ
Большую помощь подшефным 

колхозам в уборке урожая оказа
ли водители пятой автотранспорт
ной конторы строительства.

Высоких темпов на вывозке 
зерна с полей колхоза имени Щер
бакова добился шофер Андрей Бы
ков, сделавший за это время на 
своей машине пробег свыше 13 
тысяч тонно-километров.

Хороших показателей достигли 
также водители Владимир Задиря- 
кин, Александр Евдокиев, Влади
мир Говорков, Михаил и Владимир 
Зайцевы.

Л, Орлее,
секретарь комитета ВЛКСМ.



Стр. 2. ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

Почему тов. Агеев не избран секретарем партбюро?
За месяц до отчетно-выборного 

собрания секретарь парторганиза
ции центральной лаборатории 
предприятия т. Агеев о работе
партбюро отчитывался в горкоме.
Мало было у т. Агеева фактов И 
примеров, на которых можно бы
ло бы показать активную дея
тельность пзрувадо. Однако поло
ж ительным было то, нто т. Агеев
В небольшой двадцатиминутном
докладе сумел вскрыть недостатки 
и в работе партбюро, и в работе 
всего коллектива лаборатории, и в
деятельности администрации.

Казалось бы, на основе обстоя
тельного разбора недостатков и
упущений в работе парторганиза
ции и всего коллектива, сделанно
го на бюро горкома партии, т. Аге- 
ев на отчетно-выборном собрании 
прямо скажет коммунистам о не
достатках, вскроет причины не
слаженной работы отделов, рас
скажет, почему лаборатория не ис
пользует всех возможностей для 
оказания практической помощи 
действующим цехам предприятия.

Этого ждали коммунисты. Они 
были уверены, что т. Агеев за год 
работы секретарем многому на
учился и укажет ясные пути уст
ранения имеющихся недостатков. 
Но он не оправдал надежд комму
нистов. В докладе не было расска
зано об имеющихся достижениях, 
хотя и малых, не было детального 
анализа выполнения плана науч
но-исследовательских работ. Тов. 
Агеев не рассказал и о своем от
чете на заседании бюро горкома 
партии, ограничился лишь огла
шением постановления и отказал
ся ответить па вопросы по прак
тической деятельности лаборато
рии.

И это не случайно.
Перед коллективом централь

ной лаборатории предприятия сто
ят большие задачи в деле оказа

ния практической помощи цехам 
по выявлению резервов повыше
ния производительности труда, 
совершенствованию технологии и
повышению качества выпускае
мой продукции, сокращению по
терь цепных продуктов, утилиза
ции отходов, осуществлению мето
дического руководства заводскими 
лабораториями. Выступившие в 
ярениях указывали, что эти глав
ные вопросы не были в центре 
внимания партбюро. За 1955 год 
ни на собраниях, ни в партбюро 
не обсуждался вопрос о выполне
нии плана научно-исследователь
ских работ, не отчитывался ни 
один начальник отдела, цеха.

Партбюро не обращало внима
ния на постановку технической 
учебы, не организовывались на
учные семинары и конференции, 
обсуждения технических отчетов.

В коллективе нет четкого на
правления в работе, низка трудо
вая и производственная дисципли
на. За 8 месяцев 1955 года ра
ботники лаборатории были 794 
дня в так называемых отпусках 
без содержания, в том числе болео 
300 человекодней —  без всяких 
причин. В июне, июле и августе 
в коллективе было организовано 
что-то вроде летних каникул, ког
да в отпуске побывала половина 
работников лаборатории.

Как это могло случиться?
Ответ на этот вопрос дали вы

ступавшие в прениях по отчетно
му докладу тт. Вахрушева, Ката
ев, Осадчук, Залуцкая, Фокин и 
другие. Они указывали на то, что 
начальник лаборатории ■ т. Ореч- 
кин плохо борется за сплочение 
коллектива, а, главное, не опи
рается в этой кропотливой и необ
ходимой работе на партийную, 
профсоюзную и комсомольскую 
организации, не призывает эти 
организации на помощь себе как

руководителю, не выдвигает перед 
ними вопросов по мобилизация 
коллектива на решение задач, 
стоящих перед лабораторией. На 
собрании приводились факты, ког
да т. Оречкин парализовал работу 
партбюро, предоставив отпуск 
сразу трем членам партбюро, себе, 
тт. Зайцеву н Федотову, укло
нился от участия в работе плену 
ма горкома партии, обсуждавшего 
итоги июльского Пленума ЦК 
КПСС.

В лаборатории в течение 1955 
года не было ни одного профсоюз
ного, ни одного комсомольского 
собрания. С мая е агитаторами не 
проводилось ни совещаний, ни се
минаров, и они не работали.

Все ЭТИ недостатки и упущения 
были известны партбюро и его 
секретарю т. Агееву. Но им не да
валось принципиальной оценки, 
не были они подвергнуты критике 
и в отчетном докладе.

Партбюро под руководством т. 
Агеева не явилось органом кол
лективного руководства парторга
низацией, сам т. Агеев не органи
зовал работу членов бюро. Были 
случаи, когда все коммунисты, в 
том числе и члены партбюро, уз
навали о собрании за 30 минут до 
открытия, а повестку дня— лишь 
при объявлении ее председатель
ствующим.

Такое отношение секретаря
партбюро к такому важному пар
тийному поручению не удовлетво
рило коммунистов. При выборах 
нового состава партбюро т. Агеев 
был выдвинут кандидатом, но при 
голосовании забаллотирован.

В своих выступлениях комму
нисты единодушно выражали
мысль, чтобы партбюро нового со
става учло ошибки, допущенные 
секретарем и членами партбюро, 
добилось их устранения.

В. Петров.

Семинар секретарей парторганизаций
19  октября при горкоме 

КПСС состоялся семинар секре
тарей партийных организаций. С 
информацией о подготовке к 
празднованию 38-й годовщины 
Великой Олгябрьсюой социали

стической революции выступил 
секретарь горкома КПСС т. Ца- 
плеяков. Он особо заострил вни
мание участников семинара на 
проведении во всех сменах, 
бригадах, участках, заводах с 1

по 5 ноября собраний с подведе
нием итогов предоктябрьского 
социалистического соревнования.

Участники семинара прослу
шали также лекцию о междуна
родном положении.
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Лекции на медицинские темы
На д*не- состоялось заседание 

секции здравоохранения при го
родском отделении общества по 
распространению политических и 
научных знаний. Информацию об 
улучшении и внедрении научных 
знаний среди трудящихся города 
сделал председатель секции врач 
т. Алятин.

В плане, предусмотренном на 
третий квартал, значительно рас
ширяется тематика лекций. Среди 
них уже опробированы новые лек
ции на темы: «Гипноз и внуше
ние в медицине», популярная 
лекция «Полиомиэлит» (детский

паралич), «Раковые заболева
ния я  борьба с ними», «Витами--- 
ны в детском питании» и другие.

Секция также наметила прочи
тать цикл лекций на темы борьбы 
с сезонными инфекционными за
болеваниями.

Лекции будут читать члены сек
ции— кандидат медицинских на
ук т. Озерянская, опытные вра
чи тт. Алятин, Перех, Старнов- 
ская и другие в помещении Двор
ца культуры , клуба рабочей мо
лодежи, «Победа», в организаци
ях и учреждениях города.

М. .Александров.

К ур сы  стенографии при Дверце культуры
При Дворце культуры органи

зуются курсы стенографии. Курс 
обучения рассчитан на десять ме
сяцев. Окончившие их получат 
возможность с помощью стеногра

фии записывать прослушанные
лекции, уроки на занятиях в ве

черних школах, выступления на 
собраниях и т. д.

Моснва. На сцене Государственного академического Малого теат
ра идет комедия А. Н. Островского «Волки и овцы» в постановке 
народного артиста СССР П. М. Садовского. Спектакль оформлен на
родным художником РСФСР К. Ф. Юоном.

На снимке: сцена из третьего действия. Глафира Алексеевна —  
заслуженная артистка РСФСР Т. А. Еремеева и Лыняев —  народ
ный артист СССР М. П. Жаров,

Фото А. Батанова. Фотохроника ТАСС.

З а  т е х н и ч еск и й  
п р о г р е с с

ПЕРВАЯ В МИРЕ ГИДРОШАХТА
В небольшой шахтерский посе

лок Полысаево ежедневно приез
жают гости из Донбасса, Караган
ды, Подмосковья и других уголь
ных районов страны. Что привле
кает их в этом обыкновенном гор
няцком селении, каких в Кузбассе 
сотни?

Здесь построена первая в мире 
гидрошахта. И понятно, что каж
дому горняку интересно ознако
миться с этим необычным пред
приятием, где внедрены новые 
процессы добычи угля н по-ново
му организован труд.

В ожидании начальника шах
ты Владимира Федоровича Степа
нова мы разговорились с рабочи
ми и узнали, что он горячий эн
тузиаст нового способа горного 
производства. В свое время това
рищи по институту были немало 
удивлены тем, что Владимир Сте
панов защищает диплом по гидро
добыче. «Конечно, говорили мно
гие студенты, дело это интересное, 
перспективное, но пока ведь гид
рошахт нигде в мире нет».

По окончании института Влади
мир Федорович приехал в Кузбасс. 
Здесь со своим учителем профессо
ром В, Б. Мучником он создал пер

вый гидроучасток на шахте «Тыр- 
ганские уклоны», а затем —  гид
рошахту в Полысаево.

Вот и Владимир Федорович. Он 
вернулся из шахты и прошел пря
мо в кабинет. Душа ему прини
мать не потребовалось.

—  В нашей шахте нет пыли,—  
сказал т. Степанов. —  Работа у 
нас чистая и совершенно безопас
ная. Нет и «тяжелых» профессий. 
Труд полностью механизирован.

И это действительно так.

На обычных шахтах наиболее 
тяжелой работой считается навал
ка угля. На гидрошахте профес
сия новалоотбойщика упразднена. 
Тут действует гидромонитор, он 
отбивает и транспортирует уголь 
по специальным лоткам и насос
ным установкам.

На любом угольном предприя
тии можно встретить немало ра
ботниц, которые разбрасывают в 
забоях осланцовочные материалы, 
чтобы предотвратить взрыв уголь
ной пыли. В гидрошахте с этим 
отлично справляется вода. Насы
щенный влагой воздух делает 
шахту совершенно взрывобезопас
ной, и труд осланцовщиц стано
вится излишним.

Ненужной стала и профессия 
машиниста электровоза. Здесь нет 
подземного грузового транспорта, 
а действуют гидронасосы, откачи
вающие «на-гора» уголь вместе с 
водой. Намного сокращен штат 
лесодоставщиков, так как их труд 
механизирован. Крепежный мате
риал доставляется к забоям по 
подвесной монорельсовой дороге.

Словом, немало профессий и 
специальностей упразднено. Но 
вместо них появились новые, ко
торых на обычных шахтах не су
ществует.

Вакиф Закиров много лет тру
дился забойщиком на шахте «Ка- 
питальная-2». Опытного горняка 
пригласили в Полысаево осваи
вать специальность гидромонитор- 
щ ика.

—  А что это за профессия?— с 
любопытством спросил он.

Прошло полтора года. Гидромо- 
ниторщик Закиров теперь часто 
рассказывает многочисленным го
стям и молодым горнякам о евоей 
профессии.

Вода является серьезной по- 
в горном деле, —  говорит 

Закиров. —  На обычной шахте 
мощные насосы день и ночь отка

чивают ее из забоев. На нашем же 
предприятии вода —  главное ору
дие добычи топлива. Под высоким 
давлением она подается по тру
бам в забой, где при помощи гид
ромонитора отбивает и.транспор
тирует до 200 тонн угля за сме
ну. А на шахте «Капитальная-2», 
где я раньше работал, 25 тонн за 
смену считались хорошей выра
боткой.

С законной гордостью рассказы
вают полысаевские шахтеры о 
том, как Советское государство 
облегчило их труд.

—  Да вот сами посмотрите, —  
обращается к гостям бригадир мо- 
няторщиков Зубков. —  Выемка 
угля в обычных условиях идет 
под незакрепленным пространст
вом, что небезопасно для горняка. 
Мы же добываем уголь в закреп
ленном пространстве. Как этого 
достигли? Бригады проходчиков 
подготавливают параллельные 
штреки, которые, кстати сказать, 
пробивают тоже водой. Это делает
ся в два раза быстрее, чем на «су
хих» шахтах. В штреке устанав
ливается гидромонитор, который 
отбивает уголь на расстоянии до 
15 метров. Отбивая уголь на та
ком расстоянии, гидромониторщик 
не заходит в забой, а постепенно 
отходит назад, оставаясь все вре

мя под защищенной кровлей. Бла
годаря этому производственный 
травматизм в забое исключен.

Профессия машиниста углесоса 
считается горняцкой только пото
му, что она заменила профессию 
машиниста электровоза. Сходства 
же, даже отдаленного, между ни
ми нет. В машинном отделении 
установлены мощные агрегаты, 
за работой которых внимательно 
наблюдают машинисты. Углесо
сы непрерывно подают уголь на 
поверхность. Таким образом, по 
характеру своей работы маши
нист скорее напоминает инжене
ра-лаборанта.

На гидрошахте «Полысаевская- 
Северная» трудится немало умель
цев, прекрасно освоивших новые 
специальности. Это гидромонитор- 
щики Зубков и Закиров, машини
сты углесосов Захаров и Печер- 
кин, слесари Гордеев, Сафонов, 
Баранов и другие. Многие вносят 
в свой труд искру творчества. Ин
женер-механик Мулин изобрел уг
ледробилку. Механик Кимченсон 
сконструировал питатели к цент
рифугам. Эйектрослесарь Астахов 
разработал автоматизированную 
подачу вагонов. Внедрено уже бо
лее пятидесяти ценных усовер-, ,  
шенствований, дающих около по- -  
лумиллиона рублей экономии.

В, Давыдченков,
В, Селюнин,
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Стр. 3

О соотношении между производительностью труда 
и средней заработной платой

Рост производительности труда 
является непременной основой
развития производительных сил.

Неуклонный рост производи
тельности труда является эконо
мическим законом социалистиче
ского общества, необходимым ус
ловием для успешного перехода от 
социализма к коммунизму.

Вопросы роста производитель
ности труда всегда были в центре 
внимания нашей страны, находя 
свое отражение в ряде решений 
съездов, конференций и пленумов 
партии, а также выступлениях
руководителей партии и прави
тельства.

Советский народ достиг серьез
ных успехов в разрешении зада
чи всемерного роста производи
тельности труда.

В первой пятилетке рост произ 
водительности труда был равен 
41 проценту, во второй —  82, в 
третьей —  за три года 32, а чет
вертой —  37 процентам.

Народное хозяйство нашей стра
ны получило возможность резко 
увеличить свою продукцию за 
счет увеличения производительно
сти труда. Так, например, прирост 
промышленной продукции в пя
той пятилетке за счет повышения 
производительности труда пред
усмотрен в размере 75 процентов 
от общего прироста.

Темпы роста производительно
сти труда в нашей стране намно
го опережают рост производитель
ности труда в капиталистических 
странах? Рост производительности 
труда нужен социалистическому 
обществу как условие создания 
необходимых накоплений и резер
вов, обеспечивающих развитие об
щественного производства, строи
тельство промышленных предпри
ятий, удовлетворение материаль
ных и культурных потребностей 
трудящихся.

Как известно, общие издержки 
производства или общая стоимость 
состоит из трех частей: первая—  
это стоимость израсходованных, 
потребленных средств производст
ва, переносимых на вновь созда
ваемый продукт; вторая —  стои
мость продукта, созданного трудом 
для себя, третья— стоимость про
дукта, созданного трудом для об
щества.

Вторая часть находит свое вы
ражение в виде получаемой зара
ботной платы, а третья —  в вели
чине чистого дохода, выражаемо
го па предприятиях в виде прибы
ли, и является источником накоп
ления.

Заработная плата, обычно име
ющая большой удельный вес в об
щей величине себестоимости, яв
ляется, как мы говорили выше, 
продуктом для себя, распределяе
мым в нашем социалистическом 
обществе по труду каждого из чле
нов общества.

Перерасход заработной платы 
против заложенной в плановой 
стоимости продукта, естественно, 
влечет за собой повышение себе
стоимости, тем самым снижение 
дохода, а при большой своей вели
чине —  и убыток.

Он, то есть перерасход фонда 
заработной платы, нарушает пла
новое соотношение между произ
водительностью труда и заработ
ной платой и ведет к невыполне
нию алана накоплений.

Из этого вытекает, что важней

шим условием снижения сеоестои- 
мости и увеличения накоплений
является рост производительности 
труда.

Представим себе, что средняя 
заработная плата опережает рост 
производительности труда и это 
происходит в масштабе всего го
сударства. В таком случае упадут 
темпы роста накопления, т. е. тем 
самым снижаются возможности 
социалистического воспроизводст
ва, а, следовательно, уменьшают
ся возможности повышения благо
состояния народных масс.

Поэтому правильное сочетание 
личных и общественных интере
сов трудящихся требует опереже
ния роста производительности 
труда над средней заработной пла
той.

Партия и правительство в сво
их директивах по пятилетним 
планам всегда предусматривали 
превышение роста производитель
ности труда над ростом средней 
заработной платы. Так, в V пяти
летием плане был предусмотрен 
рост производительности труда в 
размере 50 процентов в промыш
ленности и 55 процентов в стро
ительстве, а рост средней зара
ботной платы —  на 35 процентов. 
Фактически же мы не выполнили 
задание по росту производительно
сти труда и добились только лишь 
33 процентов роста производи
тельности труда в промышленно
сти и 32 процентов в строительст
ве. А средняя заработная плата 
за тот же период выросла на 37 
процентов.

Это могло произойти только 
лишь потому, что на многих пред
приятиях плохо занимались орга
низацией производства, не внед
ряли в должной мере передовой 
опыт новаторов, не создавали но
вой техники и не внедряли новой 
более совершенной технологии. 
Имеются большие потери в ис
пользовании рабочего времени. 
Недостаточно проводилась работа 
по рационализации управления и 
переводу работников из управлен
ческого аппарата в сферу матери
ального производства. Нормы вы
работки, действующие на наших 
предприятиях, в большинстве сво
ем опытные и не являются про
грессивными. Тем самым, они не 
стимулируют рост производитель
ности труда.

Е сожалению, наше основное 
предприятие также не может 
явить положительного примера в 
этом вопросе.

Если за девять месяцев текуще
го года мы имеем некоторое опе
режение роста производительности 
труда против средней заработной 
платы, то в 3-м квартале текуще
го года предприятие в целом вы
полнило задание по росту произ
водительности труда на 96,4 про
цента при величине средней зара
ботной платы в 100 процентов по 
отношению к плану.

Неблагополучно обстоит в этом 
отношении дело на заводе, где ди
ректором тов. Низяев. Здесь план 
по производительности труда вы
полнен на 84,4 процента, а сред
няя зарплата находится на уров
не 95,6 процентов. Аналогичное 
положение на заводе, где директо
ром тов. Бочаров, на котором эти 
цифры соответственно равны 
100,6 и 104,9 процента.

Помимо основной причины та- 
ВОГО положения, заключающейся

в поступлении некачественного 
сырья, на предприятии еще дале
ко не решен вопрос об установле
нии определенной технологии, о 
всемерном расширении и внедре
нии автоматики, о рациональном 
составе рабочих бригад и т. д.

Так, сравнение количества об
служивающего персонала на ана
логичных установках других про
изводств оказывается не в пользу 
нашего предприятия.

Медленно внедряется автомати
зация, но даже если она и прове
дена, то не всегда следует за этим 
соответствующее высвобождение 
работников. Например, в цехе, где 
начальником т. Киселев, имеется 
рабочее место оператора байпаеа. 
Внедрение автоматики позволяет 
высвободить из штата четырех 
операторов.

В том же цехе имеется возмож
ность ввиду малой загруженности 
рабочего дня оператора маслопод- 
готовки ликвидировать это рабо
чее место. Контроль за установкой 
маслонодготовки периодически мо
жет осуществлять машинист сме
ны. Но до сих пор руководство за
вода не может решиться на прове
дение этих мероприятий.

Далеко не решен вопрос рацио
нальной структуры организации 
предприятия. Несмотря на прове
денную работу, в результате кото
рой около 500 штатных единиц 
управленческого персонала было 
высвобождено, имеется еще много 
излишеств, выражающихся как в 
наличии неоправданных струк
турных звеньев, так и в числен
ности работников еферы управле
ния.

Недостаточен охват техниче
скими нормами, причем, в отдель
ных случаях на основном произ
водстве внедренные расчетные 
нормы пересматриваются в сторо
ну уменьшения их ввиду отсутст
вия необходимых технических ус
ловий для их выполнения.

Даже наличие обоснованности 
такого изменения норм не являет
ся в конечном итоге оправданием, 
так как производительность уста
новок, а следовательно и объем 
выдаваемой продукции, снижает
ся.

Тесная технологическая связь 
между основными заводами пред
приятия требует четкой, ритмич
ной работы всех участков произ
водства. В то же время имеют ме
сто случаи нарушения этого, в 
особенности, из-за не ввода в дей
ствие агрегатов головного завода.
В силу этого, заводы, где директо
рами тт. Морозов и Победоносцев, 
поставляющие свою продукцию 
головному, оказываются в чрез
вычайно тяжелом положении. Они 
резко снижают свои возможности, 
недоиспользуют оборудование, 
снижают производительность и 
естественно повышают расход за
работной платы на единицу вы
пускаемой продукции.

Медленно внедряется у нас опыт 
новаторов. Социалистическое со
ревнование не везде на предприя
тии приняло действенный харак
тер.

Следует отметить, как поло
жительный пример, результат ра
боты коллектива Макарьевских 
ремонтно-восстановительных мас
терских, успешно выполняющих 
производственный план, задан
ную номенклатуру. Путем уплот
нения рабочего т >  внедрения

рациональных приспособлений, 
увеличения использования обо
рудования, здесь добились по
вышения роста производительно
сти труда над средней заработной 
платой. В этих же мастерских, 
коллектив, повышая съем продук
ции с одного квадратного метра 
площади, по существу на тех же 
производственных площадях орга
низовал ремонт дизелей В2— 300, 
избавив тем самым предприятия 
от необходимости возить их для 
этого в центральные районы стра
ны.

Перед коллективом предприя
тия стоит весьма серьезная за
дача в четвертом квартале теку
щего года выправить, сложившее
ся в третьем квартале положение 
с отставанием в выполнении 
плана по росту производительно
сти труда в отдельных звеньях и 
провести ряд организационно-тех
нических и структурных меро
приятий с тем, чтобы с честью 
встретить XX съезд.

с *  * *
Задание по росту производи

тельности труда текущего года 
наша промышленность успешно 
выполняет. По данным ЦСУ рост 
производительности труда в про
мышленности за I полугодие те
кущего года равен 7 процентам и 
в строительстве 10 процентам.

Важность и значимость этого 
можно подчеркнуть величиной 
прироста продукции. Один про
цент роста производительности 
труда в пятой пятилетке дает 
около 2,5 миллиардов рублей при
роста выпуска продукции в год. 
Это означает также колоссальную 
экономию живого труда в нашем 
народном хозяйстве.

Уничтожение тех недостатков 
в работе промышленности, кото
рые были вскрыты в решении 
июльского Пленума ЦК КПСС, не
сомненно приведут к дальнейшему 
росту производительности труда 
и выполнению плановых заданий

Повышение производительности 
труда сопровождается повышени
ем реальной заработной платы, 
которая уже сейчас на 90 про
центов выше реальной заработ
ной платы 1940 года.

В свою очередь повышение ре 
альной заработной платы, повы
шение материального и культур
ного уровня жизни трудящихся 
создает возможность еще больше
го роста производительности тру
да.

Правильность соотношения ро
ста производительности труда и 
роста средней заработной платы 
является залогом неуклонного 
осуществления социалистического 
принципа распределения по тру
ду. Целью социалистического про
изводства является обеспечение 
максимального удовлетворения 
потребностей общества. Рост про 
изводительности труда является 
основной предпосылкой для этого

И «можно не сомневаться, —  
как говорил тов. Н. А. Булганин 
в своем докладе на июльском Пле
нуме ЦЕ КПСС, —  что, проявив 
необходимую энергию и настойчи
вость, мы добьемся новой высшей 
производительности труда, до
стойной социалистического об 
щ е т а ,  и  на этой основе ooecne-i 
ЗШ  дальнейший подъем благо
состояния советского народа».

8, Сопин, 
ищет ткштмх наук.

Москва. Сотрудники централь
ной заводской лаборатории завода 
имени Владимира Ильича актив
но участвуют в развернувшемся, 
на предприятии движении за тех
нический прогресс. Взяв шефство 
над производственными участка
ми, они помогают работникам це
хов внедрять в производство до
стижения науки и техники, вы- 
полняют научно-исследователь
ские задания, связанные с совер
шенствованием производства, раз
рабатывают новые приборы, при
способления и установки.

В лаборатории изготовлен ауете- 
нометр — прибор, позволяющий 
быстро определять качество тер
мической обработки инструмента. 
Заканчивается наладка электро- 
влагомера, который дает возмож
ность значительно ускорить опре
деление влажное™ формовочных 
смесей. Идет сборка установки 
для металлизации изделий. С по
мощью этой установки можно на
носить на металлические детали 
предохранительный антикоррозий
ный слой, восстанавливать изно
шенные части механизмов, уплот
нять детали, изготовленные иа 
пористого чугуна.

На снимке: механик А. Н. По
лунин собирает электровлагомер.

Фото В. Кунова.
Фотохроника ТАСС,

H R  Г О Р О Д С К И Е  ТЕМ Ы

О витринах
У здания прокуратуры, жилищ

но-коммунального управления, 
школы ФЗО, ремесленного учили
ща и в других местах города 
имеются газетные ширины, но 
газеты в них обычно вывешива
ются с опозданием на день-два, 
а то и больше. К примеру, у зда
ния пожарной охраны есть вит
рина газеты «Известия»', которая 
сменяется раз в неделю, иногда 
свежего номера здесь не появляет
ся в течение полумесяца. Витри
на, установленная у техникума, 
не застеклена и газеты часто сры
вают. Плохо и то, что в наиболее; 
многолюдных местах, сак, напри
мер, у клуба «Победа», у Дворца; 
культуры, газетных витрин нет 
совершенно.

Т. Григорьев,

Убрать
сухостой

По улицам, среди кварталов 
очень много сухих деревьев, они 
не украшают, а только портят об
щий вид города. Кроме того, су
хостой зараженный личинкой ко
роеда, является опасным распро
странителем этих вредителей, 
среди здоровых деревьев. По это
му вопросу очень много исписано 
бумаги, вынесено решений в жи
лищно-коммунальном управлении, 
но все остается без изменений.

Наряду с вырубкой сухостоя 
необходимо организовать и уход 
за зелеными деревьями, особен
но за соснами.

Б. Фролов,
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ПОБЕДИТЕЛЬ
19 октября на городском 

стадионе состоялась финаль
ная встреча по футболу на 
кубок газеты «Знамя комму
низма» между командами УЭС 
и завода, где директором т, 
Победоносцев.

Встреча, закончилась побе-

-  КОМАНДА УЭС

СОРЕВНОВАНИЯ
В спортивном заде технику

ма начались соревнования на 
цервенство города по баскет
болу среди мужских команд. 
В соревнованиях .принимает 
участие семь команд —  две 
команды техникума, команды 
завода, где директовом т. По
бедоносцев, ремонтно - меха
нического завода, школы 
№ 10, обществ «Энергия» и 
«Строитель».

дой команды управления энер
госистемы со счетом 1:0.

Команде УЭС вручен перехо
дящий приз городской газеты. 
Команде завода, где директо
ром т. Победоносцев, занявшей 
второе место в соревновании—  
вручена почетная грамота.

В. Банникова.

ПО БАСкЕТБОЛУ
Первые встречи показали

следующие результаты;
«Строитель» —- «Энергия», 

счет 55:44 в пользу команды 
«Строитель». Завод, где дирек
тором т. Победоносцев —  шко
ла Л1» 10, счет 74:35 в поль
зу команды завода.

Встреча между первой и 
второй командами техникума 
закончилась со счетом 60:31 
в пользу первой команды.

П. Бровкин.
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1 Команда УЭС — победительница эстафеты на приз газе
ты «Знамя коммунизма».

Фото И. Козлова.

Решения остаются на бумаге
На профсоюзной конференции и 

общих собраниях строителей не 
раз поднимался вопрос об улучше
нии бытовых условий людей, про
живающих в поселке Дальнем. По 
этому поводу принимались хоро
шие решения. Так, в одном из по
становлений, которое вышло в 
свет при проверке коллективного 
договора на 1955 год, записано: 
обязать руководителей жилищ
ной конторы т. Гаврилова и Ма
сальского принять меры к ремон
ту жилья в поселке Дальнем.

В летние месяцы этому реше
нию не суждено было осущест
виться. Жители поселка, видя, 
что и в этом году подготовка жи
лого фонда к зиме срывается, 
предложили руководителям ком
мунальной конторы следующий 
вариант:

—  Отремонтируем дома своими 
силами, помогите материалами.

—  Хорошая инициатива, —  
заявил заместитель начальника 
ЖКК т. Масальский, —  все не
обходимые материалы будут до
ставлены в домоуправление М3 11, 
приступайте к ремонту!

Это было в середине сентября. 
Прошло больше месяца, но и по 
сей день никаких материалов для 
ремонта жилья в домоуправление 
не завезено. Зима уже в окно оту
читься, а во многих юртах не ис
правлены полы и крыши, обвали
лась штукатурка со стен.

Никто не заботится о благоуст
ройстве поселка. Больше, того с 
территории поселка не произво
дится уборка мусора. За неиме
нием ящиков мусор и нечистоты 
сваливаются прямо на дорогу. Все 
эти факты говорят о том, что у 
работников жилищно-коммуналь
ной конторы до. этого отдаленного 
селения не доходят руки.

Немаловажное значение имеет 
хорошая организация обществен
ного питания. Рабочим, прожи
вающим в поселке Дальнем, при
ходится пользоваться услугами 
столовой № 4 отдела рабочего 
снабжения строительства. Работ
ники этой столовой меньше всего 
заботятся о культуре обслужива
ния. В столовой всегда грязно, 
неуютно, пища готовится невкус
но. Зато здесь бойко торгуют 
спиртными напитками. Неодно
кратные жалобы столующихся о 
плохом обслуживании не дали ни
каких результатов. Не лучше об
служивает жителей поселка и 
имеющийся там магазин. Пользу
ясь бесконтрольностью со сторо
ны ОРСа, работники магазина 
торгуют 3— 4 дня в неделю и со
вершенно не заботятся об ассор
тименте товаров. Такое бездушно- 
бюрократическое отношение к 
нуждам рабочих поселка нетерпи
мо.

£. Шйщян.

Пребыювне делегация 
Верховного Совета СССР 

в Чехословакии
ТАТРАНСКА ЛОМНИЦА (Чехо

словакия). 17 октября группа де
путатов Верховного Совета СССР 
выехала из Братиславы в город 
Комарно, где посетила крупный 
судостроительный завод на Дунае. 
Чехословацкие судостроители, ра
душно встретивш ие гостей, озна
комили их с организацией труда 
и производства, показали строя
щиеся и уже готовые к эксплуа
тации речные суда.

Вторая группа, возглавляемая 
заместителем Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР 
М. П. Тарасовым, в сопровожде
нии председателя словацкого На
ционального совета Франтишка 
Кубача посетила самый крупный 
в Словакии единый сельскохозяй
ственный кооператив «Дворы-на- 
Житаве» Нитранской области.

Члены кооператива сердечно 
приветствовали гостей.

Депутаты Верховного Совета 
СССР осмотрели животноводческие 
постройки, ознакомились с меха
низацией процессов труда в жи
вотноводстве, беседовали с работ
никами ферм.

На дружеской беседе с членами 
кооператива член делегации Вер
ховного Совета СССР, председатель 
подмосковного колхоза имени Мо
лотова Н. И. Пузанчиков поде
лился опытом работы руководи
мой им сельскохозяйственной ар
тели.

В районном центре Нове Замки 
состоялся митинг трудящихся 
этого городка, на котором высту
пил глава делегации М. П. Та
расов.

Вечером члены делегации Вер
ховного Совета СССР выехали в 
Банскобистрицкую область, на 
границе которой их приветствова
ли руководители местных партий
ных и общественных организаций.

На следующий день, 18 октяб
ря, делегация посетила местечко 
Кремница при Банска-Биетрица, 
где возложила венок на могилу 
словацких партизан, расстрелян
ных гитлеровцами. Отсюда члены 
Верховного Совета СССР напра
вились в город Банска-Бистрица. 
На центральной площади этого 
города высится гранитный памят
ник советским воинам, погибшим 
в боях за освобождение Словакии.
К его подножию советская делега
ция в присутствии тысяч граж
дан города возложила венок.

^  &  126(562)

Резолюция шестого пленума ЦК КПК о созыве 
съезда Коммунистической партии Китая

го Комитета партии и партийны
ми организациями центральных 
государственных учреждений. В 
Тибетском районе делегаты могут 
быть избраны на партийном соб
рании.

Делегаты от партийных органи
заций Китайской Народно-освобо- 
дительной армии будут избирать
ся на партийной конференции в 
НОА.

4. Выборы всех делегатов, без 
исключения, должны проводиться 
тайным голосованием согласно 
Уставу партии.

5. Делегаты на съезд должны 
избираться по следующему прин
ципу:

а) один делегат избирается от 
каждых 10 тыс. членов партии;

б) ввиду неравномерного рас
пределения членов партии в раз
личных частях страны каждая из
бирательная единица может допол
нительно избрать от 4 до 8 деле
гатов; партийная организация 
каждого крупного города с насе
лением более 2 млн. человек мо
жет избирать дополнительно от 
10 до 15 делегатов. Вопрос о чи
сле делегатов, которые могут быть 
избраны дополнительно, в каждом 
случае будет решаться отдельно.

6. Делегаты иа VIII съезд Ком
мунистической партии Китая 
должны быть избраны до конца 
июня 1956 года.

ПЕКИН. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передало текст резолю
ции о созыве VIII съезда Коммуни
стической партии Китая, приня
той 11 октября 6-м (расширен
ным) пленумом Центрального Ко
митета Коммунистической партии 
Китая седьмого созыва.

В резолюции говорится:
1. Решено созвать 1Щ съезд 

Коммунистической партии Китая 
во второй половине 1956 года. 
Конкретно дата созыва съезда бу
дет определена политбюро Цент
рального Комитета партии.

2. Главными вопросами повест
ки дня съезда будут следующие:

а) Доклад о работе Централь
ного Комитета партии.

б) Доклад об изменении Устава 
партии.

в) Директива о втором пятилет
ием плане развития народного хо
зяйства.

г) Выборы Центрального Коми
тета партии.

3. Делегаты на YIII съезд Ком
мунистической партии будут из
бираться на конференциях, кото
рые будут созваны партийными 
организациями провинций, авто
номных районов и муниципалите
тов непосредственно под контро
лем центральных органов, и на 
конференциях, которые будут со
званы партийными организация
ми отделов и органов Цснтрально-

Пребывание делегации Верховного Совета СССР 
в Югославии

ЗАГРЕБ. Председатель Народ
ной Скупщины Словении Миха 
Маринко устроил прием и дал 
ужин в честь делегации Верхов
ного Совета Советского Союза.

Во время ужина, прошедшего в 
теплой, сердечной обстановке, М, 
Маринко и руководитель совет
ской парламентской делегации 
А. П. Волков обменялись речами.

Сегодня утром специальным по
ездом делегация Верховного Сове
та СССР прибыла из Любляны в 
Загреб. На вокзале делегацию 
встречали председатель республи

канского Веча Собора Хорватия 
3латан Сремец, председатель Веча 
производителей Иосип Цази, сек
ретарь Собора Степан Дебеляк, 
депутат Собора Хорватии Сока 
Краячич и другие.

Вместе с делегацией в Загреб 
прибыли сопровождающие делега
цию депутаты Народной Скупщи
ны Югославии Рая Иеделькович и 
заместитель председателя Собора 
Хорватии Никола Секулич, а так
же посол СССР в Югославии Н. П. 
Фирюбин,

Ледокол для Советского Союза

Вечером члены делегации при
были в Конгицкую область.

Делегацию сопровождают пред
седатель словацкого Национально
го совета Франтишек- Кубач и ге
неральный консул СССР в Брати
славе В. Д. Карякин.

Прибытие 
Премьер-Министра 

Бирмы У  Ну в Дели
ДЕЛИ. (ТАСС). 18 октября в 

Дели по пути в Советский Союз 
прибыли Премьер-Министр Бирмы 
У Ну и сопровождающие его ли
ца.

На аэродроме У Ну встречали 
Премьер-Министр Индии Неру и 
члены правительства Индии, По
сол Советского Союза М. А. Мень
шиков, Посол Китайской Народной 
Республики Юань Чжун-сянь и 
другие члены дипломатического 
корпуса.

У Ну проведет в Дели один 
день, а затем вылетит в Совет
ский Союз через Афганистан.

ХЕЛЬСИНКИ. (ТАСС). На верфи 
« Хиеталахти», принадлежащей
концерну «Вяртсиля», состоялся 
спуск на воду дизельэлектриче- 
ского ледокола «Капитан Меле
хов», строящегося для Советского 
Союза по торговому соглашению 
между СССР и Финляндией. Это*— 
третий ледокол, изготовляемый в 
Финляндии для Советского Союза.

Церемония спуска ледокола со
стоялась в присутствии предста
вителей посольства и торгпредст

ва СССР, представителей мини
стерств торговли и промышлен
ности и министерства иностран
ных дел Финляндии, руководите
лей концерна «Вяртсиля», много
численных рабочих верфи.

В 12 часов дня начался торже
ственный спуск ледокола. Выби
ваются клинья, поддерживающие 
ледокол на стапеле, и иод апло
дисменты и крики «ура» корабль 
по стальным рельсам спускается 
на воду,

К созыву заседания комиссии ООН по разоружению

седание Комиссии для рассмотревНЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Согласно 
сообщению секретариата ООН, 21 
октября будет созвано заседание 
Комиссии ООН по разоружению.

Комиссия соберется по предло
жению постоянного представителя 
СССР в ООН А. А. Соболева, кото
рый в письме на имя предСедате- j ной Ассамблее, 
ля Комиссии ООН по разоружению 
от 14 октября просил созвать за

нял доклада Подкомитета Комис
сии ООН по разоружению о проде
ланной им работе, а также докла
да Комиссии ООН по разоружению 
Совету Безопасности и Генераль-

Редактор В, П. БОГАТЫРЕВ.

Воропаев Александр Матвеевич, 
проживающий в Соцгороде, квар
тал' 00, дом №  34, квартира 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с Баяновой Марией Луки

ничной, проживающей там же.
Дело будет рассматриваться в 

нарсуде 4-го участка нашего горо
да.

Ац>эс рарщии: Соцгород, дросдеи та. Модстова, 3 (1 авар тал, дом 6-8); телефоны радатра я заместителя 
15359 Типография облполиграфиздата
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